



栗井っ子だより 12月号

令和5年12月21日

松山市立栗井小学校

TEL 089-994-1006

二つの音楽会を振り返って



音楽主任

10月28日に行われた「栗井っ子発表会」。リモート鑑賞だった昨年度と違い、全校児童が集まったの開催となりました。生で聴く演奏はやはり伝わるものが大きく、それぞれの学年の良さについて感想を話してくれる児童がたくさんいました。練習期間とインフルエンザの流行が重なり直前まで心配しましたが、どの学年もすばらしい発表で、栗井っ子の底力に驚きました。保護者の皆様には、学年ごとの入れ替え参観、一方通行での出入りなど御協力ありがとうございました。

11月22日には6年生が「松山市連合音楽会」に参加しました。入れ替え制ではありましたが、保護者の方にも参観していただくことができました。栗井っ子発表会から三週間、どう歌えば美しく響くのか、気持ちが伝わるのかを一人一人が考え、本番では、53人全員の心が一つになった声が市民会館に響きました。

音楽の行事も少しずつ、日常を取り戻しつつあります。全校が集まったの歌声や、マスクなしで全身で表現する姿には大きな感動を覚えました。子供たちにとっても、この経験が新たな音楽表現への意欲へとつながっていけばと願っています。



私が連合音楽会で頑張ったことは、二つあります。一つ目は、大きくきれいな声で歌うことです。「天の川のひとしずく」は高い声を出すので、特に気を付けました。練習のときに、最後まで伸ばすことを教えてもらったので、意識して歌いました。二つ目は、伴奏です。他の学校の人たちも聴いていたので、ドキドキしました。本番では、間違えずにテンポ良く弾くことができました。みんながリズム良く歌ってくれたので、私も楽しく演奏できました。貴重な体験ができて良かったです。

6年



栗井っ子大活躍!



11月13日(月)に、愛媛県小学校陸上運動記録会が行われました。大変寒い一日でしたが、どの選手も練習の成果を発揮して力いっぱい頑張りました。

- 女子ソフトボール投げ **第1位**
6年 54m87cm
- 男子走り幅跳び
6年 4m18cm
- 女子走り幅跳び
5年 3m73cm

校区別人権教育懇談会



人権・同和教育主任

11月27日(月)は、校区別人権教育懇談会の日でした。保護者の皆様、地域の皆様には、各学級での人権に視点を当てた授業を参観いただきました。また、その後の人権講演会にも多くの方が御参加くださいました。どうもありがとうございました。人権講演会では、河村武明さん(たけさん)のお話を聞きました。34歳のときに脳梗塞を発症し、言語障がいや右手の麻痺などの重い障がいを負ったたけさんが、失ったものを数えるのではなく「画家になりたい」という夢をかなえた経験を基にお話をしてくださいました。たけさんからのメッセージの一部を紹介します。「たけさんが絵を描くことは小学生以来、しかも利き手が麻痺してしまい、逆の手で描いている。そんなやつがプロの画家になりたい??? (中略)ボクは自分の枠を決めず、自分の可能性は無限だと信じて生きてきました。(中略)人生の中に不可能なことは意外と少ないものです。重い障がい者のボクでもできたので、みんなもできるさ!!!」

児童も、「なりたい自分は?」「自分を褒めてください」など、たけさんからのいろいろな投げ掛けに応じてたくさん発表し、会場全体が、前向きで温かい雰囲気にも包まれた講演会でした。

人権参観日の感想

道徳で、「私のよいところ」を考えました。私のよいところは「字が上手。絵も上手。漢字も上手。」と友達が書いてくれました。こんなに書いてくれると思っていなかったの、うれしかったです。講演会でたけさんに、「ありがとう」や「私はできる」と言っていると、願いが叶うと教えてもらったので、たくさん言おうと思います。
1年

講演会では、たけさんが大切なことを教えてくださいました。私が一番心に残ったのは、「自分の発した言葉は100%叶う」という言葉です。私は、バスケットボールが上手になりたいので、絶対に上手になると自信がつかしました。自分の言ったことは、自分に返ってくるので、これからもみんなが嫌な気持ちにならないように過ごしたいです。
3年

道徳の授業では、「よいクラスとはどんなクラスか」について考えました。自分がされていやなことを相手にしないことや、相手の気持ちを考えることを学びました。講演会では、たけさんの「どんなに辛くてもあきらめない心」がすごいと思いました。粟井小学校の看板を描いてくれて、うれしかったです。
2年

人権参観日で心に残ったことが二つあります。一つ目は、道徳の授業です。ドラえものの教材で、友達の大切さについて考えました。自分の身の回りにいる友達を大切にしていきたいと思います。二つ目は、たけさんの講演です。特に、「言葉はブーメランで必ず自分に返ってくる」という言葉が印象に残っています。それだけ言葉には魔法の力があるのだと感じました。よい言葉がブーメランとして自分に返ってくるように、「ありがとう」を友達や家族にたくさん伝えたいです。
4年



たけさんから教わったことは、「ありがとう」を大切にすることです。寝る前に今日の振り返りなどを言ってから寝ることを、やってみたいと思いました。たけさんは、話せないけれど耳は聞こえるので、リアクションをしたり、紙に書いて伝えたりしながら工夫して話していました。「ありがとう」を言ったらいいことがある!!! いろいろ教えてくださったことを忘れないように、これからの生活に生かしていきたいなと思います。
5年